

Öffnungszeiten:

Mo - Sa 10 - 13 Uhr
 Mo, Mi, Fr 15 - 18 Uhr
 Di, Do 15 - 19 Uhr

Termine:

- Biofeierabendmarkt am **31.10.2023**
- **24.11.** Lichterfest der Stadt zur Wiedereröffnung der Walburger Straße und des Marktplatzes 17 bis 21 Uhr mit Geschäfts-Ralley

Ladenpladautz:

- Das FairCafé anlässlich der TKH-Veranstaltung war wieder ein voller Erfolg 9./10.Sept.
- Der Weltladenstand beim Tag der Regionen in Ermschwerd wurde gut besucht.
- Zur Fairen Woche gab es eine informative Schaufenster-Deko
- Die Regenwald-Veranstaltung mit authentischen Berichten eines Amazonas-Einwohners am 20.9. war sehr informativ und es gab eine aktive Beteiligung.
- Der Bio-Feierabendmarkt im Sept. fiel für uns leider wegen Personalmangels aus.
- Zur El-Salvador Veranstaltung im Corvinushaus am 27.9. konnten wir einen Info-Stand beitragen
- Am 16.10. begrüßen eine Mitarbeiterin die sogenannten Erstis im Weltladen

50 Jahre Weltladenbewegung „Fairer Handel“



Von ihren Anfängen zu Beginn der 1970er Jahre bis heute, haben die Weltläden eine spannende Entwicklung erlebt. Von ihrem eigentlichen Ziel, sich selbst überflüssig zu machen, sind sie weit entfernt, denn der Bedarf nach mehr Gerechtigkeit weltweit scheint größer als je zuvor.

„Eure Almosen könnt Ihr behalten ...

... wenn Ihr gerechte Preise zahlt.“ Dieses Zitat des ehemaligen brasilianischen Erzbischofs Dom Helder Camara ist so etwas wie ein Leitmotiv für die Weltladen-Bewegung. Eine Bewegung, die sich nicht mit Ungerechtigkeiten im Welthandel abfindet und nicht im Protest verharrt, sondern seit nunmehr 50 Jahren aktiv die Welt von morgen mitgestaltet. Ihren Anfang hat die Geschichte der Weltläden und des Fairen Handels zu Beginn der 1970er Jahre. In mehreren Ländern protestierten vor allem junge Menschen gegen die wachsende Ungerechtigkeit im Welthandel. An den u.a. von kirchlichen Jugendorganisationen veranstalteten Demonstrationen – den sogenannten Hungermärschen - nahmen alleine in Deutschland mehr als 30.000 Menschen in über 70 Städten teil. Eine neue Bewegung war entstanden.

Doch die Demonstrierenden beließen es nicht bei Protesten. Sie wollten die Welt zum Positiven verändern und gründeten die „Aktion Dritte Welt Handel“. Unter dem Motto „Lernen durch Handeln“ wollten sie zu einem Bewusstsein für die aus ihrer Sicht ungerechten Welthandelsbedingungen in der Gesellschaft beitragen. Gleichzeitig boten in immer mehr Städten Aktionsgruppen fair gehandelte Produkte auf Märkten und nach Gottesdiensten an. 1973 entstand der bundesweit erste „Dritte Welt Laden“ in Stuttgart. Die Zahl der Weltläden wuchs schnell. 1978 existierten bereits 40 Weltläden (damals noch Dritte Welt Laden). Unser Weltladen in Witzenhausen wurde 1979 gegründet. Heute engagieren sich etwa 100.000 Menschen in mehr als 900 Weltläden.



Wussten Sie, dass...

... sich Mitte der 70er Jahre bereits die Hauptimportorganisationen des Fairen Handels, El Puente, Globo und Gega gründeten? Aus diesen Jahren stammt auch der Ausdruck "Jute statt Plastik". Heute gibt es 80 anerkannte Lieferanten für die Weltläden.

... Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier in seinem Grußwort zum 50-jährigen Bestehen sagte: "Weltläden erweitern unseren Horizont und konfrontieren Verbraucher*innen bei jeder Kaufentscheidung mit ihrer eigenen Verantwortung. Wenn die Prinzipien des Fairen Handels immer mehr von der Ausnahme zur Regel werden, so ist das auch ein Verdienst der Weltläden."

... der Faire Handel wächst.

Der Umsatz hat erstmals die zwei Milliarden Grenze geknackt.

Produkt des Monats

Jubiläumskaffee Chavallo, gemahlen und Bohne



Kaffee von seiner besten Seite:
fair & bio

Dieser Jubiläums-Kaffee ist eine Hommage an 50 Jahre Weltladen-Bewegung. Das Retrodesign soll an die Anfangszeit der Weltläden erinnern und zeigen, dass der Ruf nach Veränderung und Gerechtigkeit vielleicht dringender denn je ist.

Der Bio-Kaffee aus Nicaragua enthält zu 100 % Arabica-Spezialitätenkaffee.

Preis: 250g 6,95€

Rezept des Monats Lieblingskaffee mit Schokolade



Zutaten für ein Glas:

1 Tasse Espresso* ("Ristretto")

150ml Milch

45g Zartbitter-Schokolade*

50ml Süße Sahne

Zubereitung:

Milch in einem kleinen Topf erhitzen und die zerleinerte Schokolade unter Rühren darin schmelzen. Starken Espresso kochen und Sahne steif schlagen. Heiße Schokolade in ein Glas füllen, den Espresso darauf gießen und mit geschlagener Sahne bedecken.

"Ristretto" wird mit der gleichen Menge Pulver, aber nur mit etwa halb so viel Wasser zubereitet.

*erhältlich im Weltladen

Impressum

10/2023
 Redaktion: Anna Siekmann
 Mail: info@weltladen-witzenhausen.de
 Homepage: <http://weltladen-witzenhausen.de>